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УКРАИНСКАЯ ССР. Запорожский коксохимический за
вод — предприятие коммунистическою труда — из месяца 
в месяц успешно выполняет производственную программу. В 
нынешнем году коксохимики обязались выдать дополнитель
но к плану 16 тысяч тонн кокса. С начала года уже выдано 
сверх задания более 6 тысяч тонн кокса. Впереди идет 
бригада, руководимая мастером коммунистом Федором За-
лесским. 

На снимке- бригада мастера Федора Залесского после 
смены. 

> 

Фото А. Красовского. ФотохрЬника ТАСС. 

Это началось в бригаде 
коммунистического 

труда 

Заочная шнола пар
тийного, профсоюз
ного, комсомольского 

4 

актива 

Лет десять назад второй марте
новский цех мало чем отличался 
от других. Работали, план выпол
няли, переживали радость трудо
вых побед и горечь от прорывов. 
Разговоры только в основном и 
касались этих сторон жизни. 
Правда, иногда кто-либо расска
зывал о посещении кино, театра, 
но разговор иссякал, не вое инте
ресовались новой картиной или 
постановкой. 

Ну, а уж чтоб создать овода са
модеятельность да выступить, об 
этом и речи не было: бытовала 
недооценка способностей трудя
щихся, неверие в свои возмож
ности. 

— Где мне петь, плясать, 
за день напляшешься у печи, так 
обо всем забудешь, — отнекива
лись некоторые. 

Рейд закончен, но работа вся впереди 

Подано более двух тысяч 
ценных предложений Массовый рейд по комбина

ту за повышение качества про
дукции закончен. Два месяца 
с нарастающим итогом шла 
борьба за то, чтобы марка маг
нитогорского металла была од
ной из лучших. Магнитогор
ское — значит должно быть 
отличным-

По многим цехам рейд дей
ствительно превратился в мас
совый поход за качество. Так, 
в листопрокатном № 3 за ко
роткое время поступило 247 
предложений-. В' рейде актив
ное участие приняли горняки 
(145 предложений), коксоаш» 
мики (204 предложения), об
жимщики и многие другие кол
лективы. 

В целом по комбинату пода
но предложений 2402, из них 
две трети одобрено и принято 
для внедрения, а более шести
сот уже претворено в жизнь. 
Только по одиннадцати цехам 

В цехе хаос 
Почти каждый день, принимая 

вахту, начальники смен основного 
механического цеха спорят, горя
чатся. Хорошо было бы, если бы 
это были споры о производстве, о 
плане' Нет, спорят они о том, что 
цех ни сдать, ни принять нельзя 
— он захламлен. Глядишь —сто
ят коробки полные металлической 
стружки да возле станков еще 
кучи той же стружки возвыша
ются-

Такой порядок, вернее беспоря
док, укоренился давно- Железно
дорожники редко когда своевре
менно подают вагоны под отгруз
ку стружки. А цех немаленький, 
металлических отходов много, 
убирать их некуда . Спорим мы, 
требуем от уборщиц, чтобы скорее 
убарали, а куда убирать, если ко
робки переполнены. Приходится 
утаптывать стружку, чтобы вме
стилось в коробку—и работа лиш
няя, и техника безопасности на
рушается. 

Звоним диспетчерам, добиваем
ся, но без толку. Нужно этому по
ложить конец, ведь захламлен
ность в цехе, это и бескультурье, 
и снижение производительности 
труда. 

М. Ч Е Ч У Л И Н , 
u начальник смены. 

подсчитано, что если внедрить 
все поданные и принятые пред
ложения, то можно добиться 
снижения брака на несколько 
процентов. На этом экономят
ся десятки тысяч государст
венных средств. 

Рейд показал и свои тене
вые стороны, он выявил тех, 
кто всем сердцем беспокоится 
о чести заводской марки, и 
тех, кто равнодушен к ней. 
Коллектив копрового цеха ока
зался в стороне от массового 
похода за качество. Плохо, не
организованно прошел рейд в 
первом мартеновском, в чет
вертом листопрокатном цехах, 
хотя с качеством продукции 
здесь положение далеко не 
блестящее. Начальники этих 
цехсв, секретари партийных 
организаций, предцехкомов, 
довольствуются там, что уже 
достигнуто, смирились с высо
ким процентом брака. 

И второй серьезный недо
статок рейда — кое-где его 
превратили в простой сбор 

Меры приняты 
2 2 июля сего года в нашей 

газете была опубликована 
статья «Тов. Ж и р к и н не ш у 
т и т » , в которой отмечались 
серьезные недостатки в орга
низации рейда за повышение 
качества продуиции на же 
лезнодорожном транспорте. 

Исполняющий обязанности 
главного инженера комбината 
тов. Филатов сообщил нам, что 
отмеченные недостатки дей
ствительно имели место. После 
выступления газеты приказом 
по управлению железнодорож
ного транспорта организован 
штаб рейда по качеству, ут 
верждена памятка участника 
рейда, разработанная примени
тельно и задачам транспортни
ков. , 

Штаб принял решение о про
длении срона рейда за улуч
шение качества на железнодо
рожном транспорте до 1 5 сен
тября. 

предложений. Собрали заявки, 
рассмотрели их и положили в 
стол. Так именно поступили в 
цехах мартеновских .V: 2 и 
Л: 3, в котельно-ремонтном. 
Главная цель — внедрить вне-
санные предложения — здесь 
не была воспринята как долж
ное. 

Сроки проведения массового 
рейда за повышение качества 
продукции истекли. Но работа 
эта не закончена. Бороться за 
честь заводской марки дело 
первостепенное, постоянное, 
оно не ограничивается каки
ми-то рангами- Значит поход 
за лозунг «Магнитогорское — 
значит отличное» — продол
жается. Надо, прежде всего, в 
кратчайшие сроки внедрить те 
предложения, которые вяеее 
ны и приняты в ходе рей
да. Если все 1850 предло
жений будут претворены в 
жизнь, вот тогда можно будет 
сказать: конечная цель рейда 
дотсигнута. 

— Времени нет, — вторили 
другие-

Однако руководители цела ре
шили иначе. Нет человека тру
да без любви к прекрасному. В 
этом было полное единодушие, и 
особенно настойчиво добивался 
организации художественной са
модеятельности начальник цеха 
А. Трифонов. 

— Нет людей без способно
стей, — утверждал он- — Бот 
хотя бы ты, Абаев, что, окажешь, 
что голоса нет? Или Зюзин. А хо
тя бы и я. Что ты думаешь? — 
Надо, так и я запою-

И не откладывая, приступили к 
формированию хора. Человек де
сять «наскребли», а когда еще 
пришел машинист завалочной ма
шины Федор Реутов с баяном, то 
совсем воспрянули духом. Нужно 
было спеться, научиться владеть 
голосом — выполнить ту работу, 
которая в мартеновском производ
стве именуется доводкой. «Дово
дить» взялась начинающий дири
жер 3. Филонова. 

Репертуар состоял из 3—4 пе
сен. Но уже само выступление це
хового хора заинтересовало всех, 
появились желающие участвовать 
в нем. Пришел мастер (ныне пен
сионер) Иван Дементьевич Маре-
ник, а за мастером и рядовые ра
бочие. В числе их и подручный 
сталевара, человек в летах, Ма
кар Иванович Корсуяенхо. Он 
теперь пенсионер, но в цехе ра
ботает и в хоре поет со всеми. 

Хор мартеновцев рос и удосто
ился участия в областном смотре 
художественной самодеятельности 
трудящихся- Вот там, встречаясь 
с коллективами самодеятельности 
других заводов, подметили мы, что 
у них многие хористы выступают 
затем как танцоры, рассказчики. 
Так разнообразить самодеятель
ность решили и мы. Нашелся лю
битель танцев машинист разли
вочного крана Анатолий Гоголев, 
пришли с баянами разливщик 
Анатолий Бутов, машинист зава
лочной машины Владимир Рыж
ков, открыли запись в танцеваль
ный коллектив. 

Люди как бы силу почувствова
ли, выявились таланты. Анатолий 
Гоголев не только подготовил тан
цоров, но и хорошо читает сати

рические рассказы, оказался хо
рошим вддущим на концертах. Хо
рошо поет в хоре машинист крана 
Вячеслав Розансв, а в других 
случаях он выступает как со
лист, чтец. Слушатели оценивают 
по достоинству певца машиниста 
крана Ивана Каунова. 

Все это началось и укорени
лось во второй бригаде — брига
де коммунистического труда. А 
пример коллектива заинтересовал 
и другие бригады. Конечно, повто
рять целиком то, что достигли во 
второй бригаде не было смысла, 
искали новые методы, новые пу
ти борьбы за культуру. В брига
де № 4 организовали универси
тет культуры- Тоже на первых 
порах было сомнение, неверие в 
успех, отпугивало и само «уче
ное» слово «университет». Но уже 
с первых занятий стало ясно, что 
стал, плавильщики тянутся к 
культуре, что достижения ее близ
ки и дороги всем. Да и первое за
нятие была очень полезно, ведь 
сно-то и разъясните, как слушать 
и понимать музыку. Шла лекция, 
а сопровождалась она выступле
нием хоровой капеллы-

Первое занятие дало пищу для 
разговоров, повысило интерес. На 
следующих занятиях было больше 
слушателей. Они узнали о песнях 
революции, граждаиской войны, 
припомнили песни первых пяти
леток, Великой Отечественной 
войны. Слушателям не только 
разъясняли, как рождалась песня, 
как сплачивала в трудовой борьбе 
и радостях победы, но и подкреп
ляли беседу песнями в исполне
нии государственной капеллы. 

Готовите*, и первая „ бригада, 
там будет действовать музыкаль
ный салон. 

Наряду с этими мерами по по
вышению культуры в цехе не пре
кращаются чтение лекций, похо
ды в кино, театр. Бое это расши
ряет кругозор мартеновцев, укре
пляет уважение к труду, зовет к 
•новому, передовому. Это особенно 
наглядно видно на работе бригад 
печи Л : 4, где большинство ста
леваров и подручных учатся, где 
интерес к новому большой. 

Д- Г У Д К О В , 
председатель цехкома. 

А К Т И В Н О С Т Ь Л И Т Е Й Щ И К О В 
В ходе массового рейда за по. 

вышение качества выпускаемой 
продукции рабочие и инженерно, 
технические работники чугуноли
тейного цеха внесли немало инте
ресных предложений. Большинст . 
во из них принято к реализации, 
некоторая часть отклонена, есть и 
такие, которые посланы в обще
комбинатский штаб. Некоторые из 
них представляют большую цен
ность. 

Секретарь цеховой комсомоль
ской организации крановщик 
А . Илюхин, например, предложил; 
применить в малом пролете чай . 
никовые ковши. У нас такие ков
ши до сих пор не применялись. 
Внедрение предложения позволит 
добиться улучшения качества чу
гуна при заливке различных де
талей. Д е л о в том, что в обычном 
ковше с открытым зеркалом по
верхности металла шлак может 
попадать в формы при заливке. 
Чайниковый ковш будет в ' значи
тельной мере предохранять деталь 
от попадания шлака. И д е я кра
новщика. А . Илюхина найдет при
менение в цехе. 

Начальник участка крупного 
литья. Е . Фомин предложил осу
ществить переход с почвенной 
формовки на формовку парно-

опочную. П р и этом улучшится ка 
чество отливок. При почвенной 
формовке трудно обеспечить вы. 
вод газов, осложняется просушка 
форм, имеются трудности и при 
ее изготовлении . В результате д е . 
тали приходится впоследствии об
рабатывать в основном механиче
ском цехе. Осуществление перехо
да на парноопочную формовку 
позволит избежать всех этих не
достатков. Предложение началь
ника участка также найдет свое 
применение. 

Казалось бы незамысловатую, 
но очень ценную идею подал бри
гадир участка погрузки крупного 
литья С . Касаткин. О н обратил 
внимание на то, что заготовки для 
жеребеек нередко не очищаются 
от ржавчины. Вина — отдела под
готовки производства (начальник 
т. Киселев) . Э т о приводит к тому, 
что в жеребейках образуются ра
ковины и эти дефекты вскрыва
ются только при обработке в ос
новном механическом цех?. В о г 
во что обходится неряшливость 
Бригадир участка формовки пред 
дожил в обязательном порядке 
очищать заготовки, что, конечно 
даст положительный результат. 

Обеспечить участок м е л к о а 
литья подмодельными досками 

предусматривает в сбоем предло
жении рабочая В . Смирнова. Тре
бование это, нужно сказать, эле
ментарное, но, к сожалению, так
же зачастую не выполняется от
делом подготовки производства. 
Отсутствие ж е подмодельных до
сок ведет к тому, что отливки к о . 
робятся, то есть снижается их ка
чество. 

Тов. Бобровский — начальник 
цеха — предлагает заменить ме
сячную стажировку выпускников 
ремесленных училищ более дли
тельной производственной практи
кой, доходящей до шести меся
цев. Э т о предложение направлено 
в общекомбинатский штаб массо
вого рейда. Более длительное 
обучение будущих молодых про
изводственников, несомненно, при. 
ведет, в конечном итоге, к улуч
шению ими-качества формовочных 
работ. 

Среди чугунолитейщиков актив, 
ное-участие в рейде приняли фор
мовщик А . Бестужев , стержен
щица В . Гав'рилова, бригадир пла . 
вильного отдел-а П . Кораблин, 
формовщик участка изложниц 
И . С у п а к о в и другие. 

С. САЗОНОВ, 
заместитель председателя 

штаба рейда. 


